



第3号

2006.10.1
発行

里塚・美しが丘地区町内会連合会

札幌市清田区里塚2条6丁目1-3
里塚ノースヴィレッジ2階
電話011-884-1210

挨拶や質疑応答の中から 記憶しておきたい項目を列記します。
・清田地区センターが来年4月着工される。 ・美しが丘に交番が年内にできる。 ・来年11月4日で清田区誕生10周年を迎える。 ・今冬2月22日～3月4日ノルディックスキー世界選手権札幌大会(白旗山他)が開催される。 ・簡易保険手数料収入が打ち切られる。 ・町連事務局へ職員が配置された。
・清田地区センターが来年4月着工される。 ・美しが丘に交番が年内にできる。 ・来年11月4日で清田区誕生10周年を迎える。 ・今冬2月22日～3月4日ノルディックスキー世界選手権札幌大会(白旗山他)が開催される。 ・簡易保険手数料収入が打ち切られる。
・清田地区センターが来年4月着工される。 ・美しが丘に交番が年内にできる。 ・来年11月4日で清田区誕生10周年を迎える。 ・今冬2月22日～3月4日ノルディックスキー世界選手権札幌大会(白旗山他)が開催される。 ・簡易保険手数料収入が打ち切られる。



去る4月23日、第10回の定例総会が開かれました。前年度の事業および決算報告、今年度の事業計画案と予算案など執行部提案の各項目について審議されました。

橋副会長の開会・総会成立宣言(定数94人・出席54人・委任状17人の合計71人)の後、加来会長挨拶に続き来賓の中野淑文・清田

区長にご挨拶いただきた。議長に小山内國行氏(美しが丘式番街自治会会長)を昨年に続き選任して審議に入りました。役員選出も含め全項目とも、執行部案どおり承認されました。

里塚・美しが丘町内会連合会

新体制スタート

小さな一円玉のあたたかい善意

定例総会開かれる

一円玉募金運動

里美町連 女性部

毎年11月になると「一円玉募金」のお知らせが各町内会に回覧されます。この運動は昭和53年度に当時の豊平区女性部連絡協議会がはじめたもので、平成9年に清田区として継続しています。

昨年の平成17年度は清田区で約117万円、万里美地区ではおよそ40万円の募金があり、区内の社会福祉施設や小規模作業所など15団体に贈呈されました。

今年も例年同様「一

先日はご寄付を賜りありがとうございました。この清田区に活動の地を移して初めての新年を迎え、まだに軌道にのりきれず四苦八苦しんでいるなかで頂いた暖かいご支援に、一同感謝の気持ちでいっぱいです。(中略)この度のご寄付をありがたく活用させて頂き、より円滑に、より快適に作業をこなせるようパソコンの新調を計画しております。(後略)

左記は小規模授産施設「北のスモーク」理事長中島倫久さんからお礼のお手紙です。

区長表彰

8月4日、永年にわたり町内会・自治会等の役員として、地域振興活動、防犯・防災、環境衛生等の向上に尽くし、地域の発展に貢献されたら名の方々に中野区長より感謝状が贈呈されました。今後とも里美地区の発展にご協力お願いします。

9月15日、晴れて感謝状を受けたのは、美里町内会(竹野和夫会長)と美しが丘式番街自治会(小山内國行会長)です。緑化行政の一環として街路樹の植樹までの花壇造成がすすめられておりましたが、これに賛同、いち早く会員の協力で取り組まれました。造成後も花壇の手入れが行き届

市長表彰

■本年度新しく里塚・美しが丘地区町内会連合会の監事になられた方を紹介します。

藤山 義彦
(こもれび南ヶ丘町内会)



■本年度新しく町内会長さんになられた方を紹介します。

里塚団地自治会 星野 明洋
ライフルズ町内会 足立 進
里塚ラーマンジョン桂台町内会 鳴海 敏光
ファミリーメシガ丘町内会 菊池 雅人
美しが丘団地自治会 北原 耕平
こもれび南ヶ丘町内会 鈴木 一彦

ニューフェイス

(敬称略)

(里塚第一町内会)	那須 徳治
(日の丸団地町内会)	佐藤 巍
(美里町内会)	木村 利法
(光ヶ丘町内会)	加藤 守
(美しが丘団地自治会)	小野 鞠彦



いていることから、その出来栄えが特に優れないと評価され、市長表彰の栄誉となりました。

親子アドバサリーフォト

里美町連 環境衛生部主催

第3号 (2)



7月31日㈯、里美地区連環境衛生部が主催する「親子ごみサミット」が行われました。美しが丘小・美しが丘緑小・三里塚小・平岡南小の親子19名が、関係役員の案内で見学に参加しました。

午前中は篠路清掃工場を見学し、昼食はふれあい農園や牧場がある「サボロさとらんど」で楽しくいただきました。午後は「中沼プラスチック選別センター」と「中沼資源選別センター」を見学しました。

バス内では自己紹介や清掃事務所の方からごみ問題の説明やPRがされ

里塚・美しが丘の親子が、関係役員の案内で見学に参加しました。

全員が真剣に聞き入り和気藹々（わきあいあい）の雰囲気のバス見学が始まりました。

見学した各工場ではごみの量の多さにビックリしました。

ごみの種類の選別は大

型の機械がやってくれま

す。しかし分別したつも

りのごみの中に混ざって

いる金属やペットボトル

のキヤップを取り除くな

ど最後の部分は、大勢の

人の手が必要なことが理

解できました。

午前中は篠路清掃工場を見学し、昼食はふれあい農園や牧場がある「サボロさとらんど」で楽しくいただきました。午後は「中沼プラスチック選別センター」と「中沼資源選別センター」を見学しました。



第10回パークゴルフ大会が7月8日平岡公園パークゴルフ場で開催されました。当日の参加者は過去最高の159名（男性87名・女性72名）で、大正生まれの方が11名でした。

男性の部	氏名	スコア
優勝	林 鶴松	50
準優勝	松浦 義人	50
3位	北島 順一	50
女性の部	氏名	スコア
優勝	本永 きみ子	53
準優勝	尾崎 洋子	53
3位	高山 京子	55

(敬称略)

「福祉のまち推進センター（略称・福まち）」の活動をまだ知らない方がいると思いますのでお知らせします。

金もかからず子どもでも簡単にできる作業ですから、直ちに明日から実行したいものです。毎日の生活の中で出る「生ごみの水分を10%少なくする」とごみ収集車に今までより多く積め、焼却も効率的になり札幌市全体で約5億円の節約ができると言われています。

また、話し相手に恵

わたしたちが不用意に出すごみは、このよつな形で処理されることを考えると、今更ながら日常生活の分別作業の大切さを学びました。「知識」を

見学で得た「知識」を

「知恵」で活用しなければ無意味になってしまい

パークゴルフ大会開催

里美町連 体育部主催

清田区役所と里塚・美しが丘町内会連合会との懇談会が、6月21日区民セントラで開かれました。

加来会長、中野区長の挨拶につづき区役所の各部長そして消防署長から、行政の現状について説明がありました。

区長から「ふれあいブラン」「凶誕生10周年」「ノルティックスキー界選手権札幌大会」などへの協力依頼と区役所の

事業執行に理解を求める会の注目すべき発表がありました。

懇談会後の懇親会も含め、区の取組みに多くの賛意が出席者から示されました。

平成18年は日の丸団地町内会創立40年にあたります。そこで記念行事の一環として40年史を作成いたしました。皆様に「一読願えれば幸いです。『町内会創立四十年史発刊にあたり』では何故今まで年史は無かつたのか。五十年史・百年史の手掛かり足掛かりとして、諸先輩・長老の方々が健在であるうちに、資料の収集にあたり将来に引き継ごうと思い企画制作しました。

町内会の目的は、和と親睦を図り住みよい地域の発展に在ります。地域を知つて歴史を知つて十年後の五十年史作成の参考資料となる事を祈願します。

発刊にあたり多くの方々のご協力を頂き有り難く厚く感謝申し上げます。



平成十八年九月吉日

日の丸団地町内会
会長 大田 利生

ひとり暮らしの交流会

福祉のまち推進センター

内会・ファミール町内会)が参加し唱歌や里塚小唄などを歌つてお互いに交流し喜び合いました。

このセンターはお互に支えあいふれあいに満ちた、安心して暮らせる福祉のまちを目指しています。70歳以上でひとり暮らしの方を対象に「安否確認」をしております。特に災害時の死亡者の大半が、ひとり暮らし方が占めていると報道されていますので、今までより以上精力的にこの運動に取り組んでいます。

また、話し相手に恵

まれず人とのふれあいが少なくなり家に引きこもりがちになる・

と言われています。こ

の解消のために、日帰

りバス旅行やカレーラ

イス屋食会などの事業

を実施しています。

話し合いのキッカケ

をつくることの難しさ

はありますが、この交

流会に同年配の「こぶ

し会歌声サークル」の

メンバー（美しが丘壱番街自治会・コロナード町

清田区地域防犯ネットワーク

第1回ワークショップ開催

にし区民一丸と、つた効性のある活動を進めようと開かれたものです。防犯活動に取り組む内会や団体、学校、企業などから40名が参加、6つのグループに分かれ、熱心に情報、意見交換を行いました。さらにグループの代表が討議の内容を発表しました。

「あなたはどうのうな
まちに住みたいです
か?」と問われると、「安
心して住める、安全なま
ち」と答える人が大多数
でしょう。しかし、昨今
まちの安全な環境が蝕ま
れつつあります。子ども
が危険にさらされ、命を
落とすまでの殘忍な結果
に終わつたという報道が
頻繁に見られます。

誰がどのように安全な
環境を作る担い手になる
のかを話し合うための、
安全・安心まちづくり事

業「清田区地域防犯ネットワーク会議」が活動を発見したらすぐ110番

ネットワークを構成する
のは地区町内会連合
会、学校、青少年育成・
防犯・交通安全など関係
団体、企業、警察、清田
区の40団体及びスクー
ルガードです。

これを受けて6月23
日に清田区民センターで
第1回ワークショップが
開かれ、関係者が今後の
子どもの安全対策につい
て話し合いました。

このワークショップで
は、地域で行われる防犯
の課題と問題点を明らか



たくさんの方たちが子どもを見守っています
子どもの安全を見守る運動



ステッカー



北海道コンピュコンストア等
防犯連絡協議会



ポスター



- 子どもの安全確保のためには、町内会づくりと家庭づくりに口を向けよう。
- 親の意識を高めていく必要を、もつと声高に訴えるべきだ。
- 子どもと大人が接触する機会をもつと増やして、顔見知りになつていくことが大事である。
- 学校が主体となつてもつとまわりに情報登信をすべきである。
- 腕章・ワッペンをわりやすく統一して、子どもに安心感を与えたいたい
- 個人情報保護の問題で、不審者情報が伝わってこない。

『震度6強』の地震で家屋倒壊・火災発生を想定した清田区防災訓練が実施されました。今年度は、8月30日清田西公園と周辺街区を会場として、清田中央地区町連が中心になり近隣町内会や自治会、清田他4町連と行政・関係団体に札幌国際大学の学生、清田南小学校児童の皆さんのが参加、総勢約6百人が各項目に別れて行いました。

白い煙がただよい、さながら合戦の口ケ現場を思わせる緊迫感がありました。当、里美町連30余名も応急処置と水バケツリレーを訓練しました。

訓練の中には人工呼吸とAED（自動体外式除細動器）の方法と取り扱いを必要とする機会は、災害発生とは関係のない箇所でも遭遇します。当町連防災部（木村利法部長）でも救急救命講習会の参加を呼びかけています。

心配された空模様も、参加者の熱気に押されてバラバラ程度。てんぶら油への引火の屋敷二丁場

ハラしながらも無事消火。11時過ぎすべての訓練を終わり、中野淑文区長の講評で終了しました。



災害から身を守る

清田区防災訓練実施

平岡公園小学校のスクールガードは平成17年11月から始めました。初日、子どもに名前を尋ねたところ「教えない」と断られてから、「(ん)」ちは、町内会です。気をつけて帰りましょう。」を繰り返しました。

始めて8ヶ月過ぎたところで『何ごともなく良かった』と一息ついてい

活躍するスクールガード

こもれびの街町内会

町連後援で地区青少年育成委員会（山部会長）の「子どもを見守る会」が7月5日午後7時から開催されました。各町内会会长、町役員、区役所担当者や関係団体役員、小・中学校校長、PTA会長が出席し、子どもたちを痛ましい事故・事件に合わせないよう、これからどのようにして守るかについて講話と地域活動の取組みの報告がありました。

この報告などを参考にしながらも、これが絶対という決め手がなく、行

町連後援で地区青少年育成委員会（山部会長）の「子どもを見守る会」が7月5日午後7時から開催されました。各町内会会长、町連役員、区役所担当者や関係団体役員、小・中学校校長、PTA会長が出席し、子どもたちを痛ましい事故・事件に合わせないよう、これからどのようにして守るかについて講話と地域活動の取組みの報告がありました。

この報告などを参考にしながらも、これが絶対という決め手がなく、行

